

令和6年南房総市教育委員会第5回定例会会議録

- 1 日 時 令和6年5月17日（金）午後3時00分開会～午後4時8分閉会
- 2 場 所 丸山公民館 1階 実習室
- 3 出席委員 教育長 三 幣 貞 夫 教育長職務代理者 小 宮 忠
 委 員 岡 崎 俊 明 委 員 庄 司 美 佳
 委 員 渡 辺 祐 子
- 4 出席職員 教育次長 加 藤 勉 参 事 林 明 正
 教育総務課長 井 野 秀 文 学校再編整備課長 平 井 雅 也
 子ども教育課長 込 山 浩 司 生涯学習課長 根 形 貴 洋
 子ども家庭支援室長 藤 倉 朋 弘
 書 記 教育総務課課長補佐兼総務係長 宇 山 尚 希
- 5 開 会 小宮教育長職務代理者が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮教育長職務代理者が庄司委員を指名
- 7 会議録承認 令和6年4月22日開催の第4回定例会会議録について承認
- 8 会議の傍聴 小宮教育長職務代理者が会議の傍聴を許可

9 議 事

報告事項

① 教育長報告

今月の8日に行われました副園長教頭会議にて話したことですが、不登校というのは日本だけの問題ではなく、ニューヨーク・タイムズで3月に掲載された内容ですと、アメリカでは公立の小中高の26%が不登校だそうです。コロナ前が15%ですから、コロナを挟んで多くなってきています。

南房総市でも一つは低年齢化といいますか、小学校が多くなってきている、しかも、小学校の1年生から不登校という選択肢を選んでいる家庭というか、子供が多くなってきている

傾向にあります。この傾向もやはりコロナ前に比べると多くなってきています。

本市は、保育所幼稚園小中学校と一貫して対応しておりますので、その中で不登校になる傾向はどんなものがあるかとか、あるいは0歳から15歳までの子供たちに対して、どういう対応ができるかということ、それぞれの保育所、幼稚園、小中学校で探っていくことも南房総市の一貫教育の利点の一つになるのではないかと、というような話もしました。

これはあくまでも教育委員会から、こうなさいということではなく、投げかけたような形になっております。

方向としては、やはり教育委員会がリーダーシップをとって、その対応等については今まで以上にもっと考えていかなければならない。そのような話をしました。

2つ目ですが、タブレット等の機器については、県の教育委員会は一層の利活用を図るよりに、ということですが、南房総市としてはここで少し立ち止まってみて、タブレット等を使うことのマイナス面、あるいはプラス面はどうか、やはり活用の方法だけではなくその効果を、管理職を中心にして明らかにしていく時期に来ているのではないかと、というような話をしました。

研究者等の見解によれば、小学校低学年3年生ぐらいまでは、できるだけタブレットを使わずに直接文字を読んだり、あるいは書いたり、あるいは直接物を見たり、そういうことを多くするよりにということで、ここ2～3年ほど取り組んでいただいておりますが、さらに継続してほしいと話をしました。

今後、やはり本を読むこととか、あるいは文章を読むことについて、私ども教育委員会の方でも検討してみて、こういうような学習の取り組みがあるだろうということで、提案できればというようなことを考えております。こういうことを副園長教頭会議でお話しました。

私の方からは以上で、あと具体的なことについては各課長の方からご報告申し上げます。と報告。

② 各課報告

ア 井野教育総務課長が、令和6年度関東地区都市教育長協議会総会並びに分科会、令和6年度安房地区教育委員会連絡協議会総会について報告・説明

イ 込山子ども教育課長が、南房総市副園長・教頭会議、南房総市幼稚園教育研修会①について報告・説明

ウ 藤倉子ども家庭支援室長が、南房総市要保護児童対策地域協議会実務者会議①、4か月児・9か月児相談、特別支援教育専門家チーム会議①、3歳児健診、1歳6か月児健診について報告・説明

エ 根形生涯学習課長が、令和6年度関東ブロックB&G地域海洋センター連絡協議会第19回総会、令和6年度南房総市子ども会育成会連絡協議会総会、令和6年度南房総市PTA連絡協議会総会、令和6年度南房総市スポーツ協会総会、第6回南房総市混合バレーボールOPEN大会、総合型地域スポーツクラブドルフィン定期総会、令和6年度家庭教育学級開設説明会、令和6年度千葉県B&G財団地域海洋センター連絡協議会定期総会、第35回南房総市長杯・議会議長杯・教育長杯争奪グラウンドゴルフ大会、令和6年度安房地区社会教育委員連絡協議会総会、令和6年度安房地区青少年相談員連絡協議会総会について報告・説明。

(質 疑)

庄司委員 子ども家庭支援室の3ヶ月健診などがあるのですが、対象のお子様の何%ぐらいの方が参加されていますか。

藤倉子ども家庭支援室長 90%以上の方が参加しています。

報 告

- ① 報告第6号 臨時代理の報告について（契約の変更についてに対する意見の聴取について）

井野教育総務課長が、報告第6号について、資料に基づき説明し、平井学校再編整備室長が補足した。

(質 疑)

岡崎委員 砂埃とか飛び石のことで、要望が地域であった、それに応えるためといいますか、それを防止するために、新たに工事が追加なったってことですかね。

平井学校再編整備課長 要望に対応するという追加工事でございます

- ② 報告第7号 臨時代理の報告について（令和6年度南房総市一般会計補正予算（第2号）に対する意見の聴取について）

井野教育総務課長及び子ども教育課長が、報告第7号について、資料に基づき説明。

議決事項

- ① 議案第29号 令和6年度南房総市教育プランについて

井野教育総務課長、込山子ども教育課長、藤倉子ども家庭支援室長が、資料に基づき説明。

(質 疑)

岡崎委員 児童手当事業についてですが、拡充されるということで大変かと思えますけれども、周知を図る方法ですが、自分から申請をする形でしょうか。

込山子ども教育課長 時期がきましたら、こちらの方から対象となる方に対して申請し

てくださいという通知を出します。また、例えば中学生や小学校の子供がいて、兄弟が高校生にいる場合は把握ができますので、職権という形で登録します。

岡崎委員 関連して、例えば新生児など、これから各種手続きをオンライン化するということでした。申請しなければ補助等が受けられないという状況が生まれるわけですね。

込山子ども教育課長 住民基本台帳で分かりますので、対象の把握は大丈夫です。

小宮教育長職務代理者 何しろ生まれる子が少ないですので、確実に把握をして、こちらからこういう申請ができますけどどうですかという投げかけはどうでしょうか。

込山子ども教育課長 対象となる方はこちらから申請してくださいという通知を出します。申請が来なかった時点で再度申請するように促しますので、申告漏れのないようにしたいと思っております。

三幣教育長 以前、申請主義ですってことをだいぶ強調した際、皆様が心配したことがあって、お二人の質問になっていると思いますが、確実に全ての対象者の把握ができるように努力していきますのでご心配のないようにしていきたい。

庄司委員 メンタル的に落ちている方とか、自分から申請とか何か悩みを相談しに行くというのが厳しくなってくる方も多いと思いますが、そういう方に対する対応はどうなっていますか。

藤倉子ども家庭支援室長 妊娠のときから訪問したり、新生児が生まれた段階で、保健師が訪問しておりまして、その段階で不安があったり、家族の支援がいただけないという方に、この産後ケア事業がありますよということで促しております。

岡崎委員 親子きずなの教室っていうのは、それもやはり対象者については連絡する形にしているのですか。

藤倉子ども家庭支援室長 母子手帳で把握しておりますので、そういった対象者の方にご案内しています。

小宮教育長職務代理者 前回説明していただいたのですが、里見氏岡本城について、里見氏のことを丁寧を守ろうという、そういう姿勢が非常に感じられて嬉しいのですが、先日、関係のあるところ回ってきましたが、滝田城では帰りに迷子になりました。宮本城は、入り口を見落としてしまいました。岡本城に関連づけて見ていただきたいと思います。

根形生涯学習課長 再度確認させていただきまして、最低限の管理はしていきたいと思えます。

質疑後全会一致で承認された。

- ② 議案第30号 令和7年度使用教科用図書安房採択地区協議会規約の承認について
林参事が資料に基づき説明。
質疑なく、全会一致で承認された。
- ③ 議案第31号 令和7年度使用教科用図書安房採択地区協議会委員の選任について
小宮教育長職務代理者から、議案第31号から議案第34号については人事案件であるため、非公開としたい旨発言があり、全会一致で承認され会議を非公開とし、傍聴人退席後、林参事から資料に基づき説明。
質疑なく全会一致で承認された。
- ④ 議案第32号 令和7年度使用教科用図書安房採択地区協議会専門調査員の推薦について
林参事から資料に基づき説明。
質疑なく全会一致で承認された。
- ⑤ 議案第33号 南房総市地区学校再編検討委員会委員の委嘱について
平井学校再編整備課長から資料に基づき説明。
質疑なく全会一致で承認された。
- ⑥ 議案第34号 南房総市立小学校及び中学校学校評議員の委嘱について
込山子ども教育課長から資料に基づき説明
質疑なく全会一致で承認された。
議案第34号終了後、会議は再び公開とされた。

その他

井野教育総務課長から 令和6年度学校訪問日について説明。次回定例会の開催日について説明があり、第6回定例会を6月27日（木）に開催することで決定した。

9 閉 会 小宮教育長職務代理者が閉会を宣言

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

令和6年6月27日

南房総市教育委員会 教育長 三 幣 貞 夫

南房総市教育委員会 署名人 庄 司 美 佳

南房総市教育委員会 書記 宇 山 尚 希